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Tras presentarse en la Fiscalía 
General de Morelos para solici-
tar la carpeta de investigación 
en su contra, el diputado federal 
por Morena, Cuauhtémoc Blan-
co, afirmó que la acusación por 
presunto abuso sexual es un tema 
político orquestado por el ex fis-
cal, Uriel Carmona; y el ex go-
bernador, Graco Ramírez.
Así lo declaró la mañana de este 
jueves al acudir a comparecer 
muy brevemente a las instalacio-
nes de la Fiscalía ubicadas en el 
municipio de Temixco, en donde 
junto a su abogada acudió a so-
licitar la carpeta de investigación 
para conocer los detalles de la 
acusación que realizó en su con-
tra su hermana Nidia Fabiola, sin 
embargo, el Ministerio Público 
no se la entregó.
Al respecto, el exgobernador de-
claró que no tiene nada que te-
mer ya que esta acusación solo es 
para dañar políticamente su ima-
gen con fines políticos.
“Esto pasó hace ocho meses, 
como 10 meses después de que 
supuestamente dice la señorita 
que intenté violarla, después de 
ocho meses me denuncia y se jun-

ta con Uriel Carmona a hacerme 
esto, la verdad que esto es una re-
vancha política, yo tengo esposa, 
tengo dos hijas, tengo una ma-
dre, somos humildes, me dio una 
educación pero hasta donde tope, 
el ex fiscal está atrás porque el se-
ñor se enteró muchísimo antes de 
que lo iban a quitar, ahorita ya no 
tiene poder, ahorita está prófugo 
de la justicia y creo que se fue 
hasta Europa, hay muchos que 
están detrás de esto, hay muchos 
que están involucrados y quieren 
dañar mi imagen y aquí estoy, 
dando la cara como siempre, hay 
muchos, pudiera estar Graco, pu-
diera estar mucha gente que está 
involucrada y que me está atacan-
do”, explicó.
El ahora diputado federal, señaló 
que confía en el nuevo fiscal ya 
que el anterior cometió diversas 
irregularidades y solo fabricaba 
delitos, por lo que insistió en que 
este tema se aclarará.
“Hoy yo tengo mucha confianza 
en esta Fiscalía, la otra era un de-
sastre, siempre lo he dicho, el ex 
fiscal cambiaba los dictámenes, 
cambiaba las carpetas de inves-
tigación, no investigaba los ase-
sinatos, ojalá y Dios quiera que 
hoy el fiscal saque todas esas car-
petas que están bajo un escritorio 
escondidas”, dijo.
Cuauhtémoc Blanco, agregó que 
él no se esconderá y seguirá res-
pondiendo ante este tipo de acu-
saciones en su contra. La diputada federal Meggie 

Salgado Ponce lamentó que 
el exgobernador de Morelos, 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
haya acudido a la Fiscalía Ge-
neral del Estado amparado y 
respaldado por su fuero consti-
tucional. 
"Qué bueno que cumplió su pa-
labra de venir a la fiscalía, pero 
lo debió haber hecho como 
cualquier hijo de vecina", expre-
só la legisladora de Movimiento 
de Regeneración Nacional (Mo-
rena), quien votó a favor de que 
se le retirara el fuero al legisla-
dor para que pudiera responder 
a la denuncia por presunta vio-
lación en grado de tentativa.

Salgado Ponce manifestó que 
le hubiera gustado que Blanco 
Bravo hubiera acudido antes a 
la FGE, ya que el mensaje que 
se debe enviar a las mujeres es 
el de justicia, por lo que aclaró 
que su postura siempre ha sido 
a favor de la seguridad y la no 
violencia, y que no corresponde 
a ella juzgar a su compañero de 
bancada.
Salgado Ponce recalcó que, aun-
que no es su función emitir jui-
cios sobre la culpabilidad o ino-
cencia de Cuauhtémoc Blanco, 
sí considera que es esencial que 
el proceso legal siga su curso de 
manera justa y equitativa para 
que las autoridades competentes 
determinen lo que corresponda.
La diputada federal de Morena, 

también destacó que el caso re-
fleja la importancia de que to-
dos los servidores públicos, sin 
importar su cargo, estén sujetos 
a la ley y sean tratados con la 
misma imparcialidad que cual-
quier otro ciudadano. 
"El fuero no debe ser un escudo 
para eludir la justicia; la ley debe 
ser igual para todos", subrayó 
Salgado Ponce, quien además, 
hizo un llamado a las autorida-
des de Morelos a seguir con el 
procedimiento judicial de acuer-
do con lo que estipula la ley y a 
garantizar que se haga justicia, 
particularmente en los casos que 
involucran a mujeres, quienes a 
menudo enfrentan barreras para 
obtener respuestas adecuadas 
ante la violencia.

Sin permitir preguntas a los me-
dios de comunicación, magistra-
dos opositores al presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Luis 
Jorge Gamboa Olea, aseguraron 
que temen por su integridad física 
luego de la aparición de una narco 
manta en donde acusa a algunos 
de ellos de liberar a delincuentes.
Y es que la mañana de este miér-
coles, una lona apareció frente a 
las instalaciones del Tribunal Su-
perior de Justicia mediante la cual 
el grupo criminal de la Familia 
Michoacana acusó a los magistra-
dos Manuel Díaz Carvajal, Rolfi 
González Rodríguez y Cecilia 
López González, de liberar a pre-
suntos delincuentes a cambio de 
dinero.
Ante tal situación, este jueves los
magistrados ofrecieron una con-
ferencia de prensa para dar a co-
nocer que tras la aparición del 
mensaje, por lo que en voz del 
magistrado, Manuel Díaz Carva-
jal, temen por su integridad física 
por lo que ya presentaron una de-
nuncia al respecto.
“Los tres magistrados en particu-

lar y en general todos los magis-
trados que nos encontramos aquí, 
durante el tiempo que hemos inte-
grado las diferentes salas, en todo 
momento hemos actuado apega-
dos a derecho conforme a nuestro 
criterio jurídico y arbitrio judicial, 
reiteramos que somos personas 
honestas, honorables y honradas y 
que cada bien que integran nues-
tro patrimonio y cada peso que 
gastamos es perfectamente iden-
tificable en cuanto a su origen, 
sin embargo, no vamos a ahondar 
más en esos detalles (…) lo que sí 
queremos decir es que tenemos 
miedo y esperamos que se lleven a 
cabo las investigaciones sobre este 
tema”, dijo el magistrado.
Sin embargo, cuando los medios 
de comunicación quisieron pre-
guntar más sobre la situación del 
tribunal y porque continúan con 
la postura de desconocer al ma-
gistrado presidente, Luis Jorge 
Gamboa Olea, cuando empresa-
rios, abogados, el Poder Ejecutivo 
y el Legislativo, así como trabaja-
dores del tribunal aseguraran que 
él sigue al frente del tribunal, los 
magistrados no permitieron pre-
guntas y se retiraron.

"Qué bueno que se presentó el di-
putado federal de Morena, Cuau-
htémoc Blanco Bravo de manera 
voluntaria a la Fiscalía General de 
Morelos",  expresó el secretario de 
Gobierno,  Juan Salgado Britom
Después de que el exgobernador 
de Morelos acudió  a las instalacio-
nes de la Fiscalía General de Mo-
relos, el funcionario estatal dijo "el 
fiscal está haciendo su chamba y 

la está haciendo muy bien y está 
cumpliendo con su deber".
También enfatizó la importancia 
de que la Fiscalía realice las in-
vestigaciones correspondientes 
en torno a la denuncia contra el 
ex gobernador Cuauhtémoc Blan-
co Bravo por un presunto abuso 
sexual en contra de su hermana 
Nidia Fabiola N.
Salgado Brito expresó respeto a la 
noticia de que el exmandatario es-
tatal haya acudido  ante la Fiscalía.

Pero enfatizó la investigación se-
guirá su curso y continuar para 
que exista justicia.
"El objetivo central del estado 
mexicano es que se haga justicia 
y lass investigaciones deben con-
tinuar y ampliarse en hora buena 
y abona a la justicia", dijo Salgado 
Brito.
También  el funcionario estatal in-
dicó que la decisión de retirale el 
fuero a Blanco Bravo es tema del 
Congreso de la Unión.

Acusa a Uriel Carmona de haber fabricado el caso por venganza

Cubierto por fuero, comparece 
C. Blanco; FGE le niega carpeta
Llegó acompañado 
por su abogada y 
estuvo poco tiempo 
en las instalaciones

EDMUNDO SALGADO

Cabe señalar, que el ex gober-
nador de a Morelos acudió a la 
Fiscalía para solicitar la carpeta 

de investigación del delito que se 
le acusa ya que aseguró que no 
se la habían dado, además de que 

asistió protegido por el fuero que 
tiene como diputado federal por 
Morena.

Tienen temor magistrados por
supuestos amagos del crimen

EDMUNDO SALGADO

Aplaude Juan Salgado presencia 
de presunto violador, el Dip. Blanco

GUADALUPE FLORES

Lamenta Meggie Salgado que 
llegó Cuauh a la FGE con fuero 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

TRAS PRESENTARSE EN la Fiscalía General de Morelos para solicitar la carpeta de investiga-
ción en su contra, el diputado federal por Morena, Cuauhtémoc Blanco, afirmó que la acusación 
por presunto abuso sexual es un tema político orquestado por el ex fiscal, Uriel Carmona; y el ex 
gobernador, Graco Ramírez.
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Para evitar duplicidad de funciones el Congre-
so del estado analiza la posibilidad de desa-
parecer el Instituto de la Mujer debido a que 
ya se cuenta con la Secretaría de la Mujer en 
Morelos, así como del Instituto Morelense de 
Información Pública y Estadística (IMIPE), 
una vez que ya desapareció tras la reforma al 
Poder Judicial Federal el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Pro-
tección de Datos Personales (INAI). 
Lo anterior fue dado a conocer por el coor-
dinador del Grupo Parlamentario del Con-
greso del Estado, Rafael Reyes Reyes quien 
informó que el Legislativo está evaluando la 
posible desaparición del Instituto de la Mu-
jer para evitar duplicidad de funciones, y que 
este análisis será profundizado con las partes 
involucradas. 
Empero, destacó que el proceso tomará en 
cuenta la armonización con la reforma judicial 
federal y la necesidad de optimizar recursos y 
funciones en beneficio de la sociedad.
Adelantó que el Congreso de Morelos está 
evaluando la posibilidad de desaparecer el Ins-
tituto de la Mujer debido a la duplicidad de 
funciones con otros organismos, como parte 
de un análisis que incluye la revisión de la es-
tructura y funciones del instituto. 

Destacó que el periodo del actual titular, Ise-
la Chávez Cardoso, concluirá este año, por lo 
que no se ha tomado una decisión final, ya 
que se trata de un análisis profundo que in-
volucra a diversas partes y requiere acuerdos 
parlamentarios.
Reyes Reyes explicó que se busca garantizar 
que los recursos y funciones estén alineados 
para beneficiar a las mujeres en la entidad, y 
que la decisión será tomada en función de los 
resultados de este análisis, que también con-
templa la armonización con reformas fede-
rales, como la reforma judicial que afecta al 
INAI. 
En este sentido, mencionó que la extinción del 
organismo podría implicar la reasignación de 
sus funciones a otro ente, como la Contralo-
ría del estado, además, subrayó que todos los 
institutos y organismos descentralizados están 
obligados a rendir cuentas a la sociedad, y que 
el Instituto de la Mujer no está exento de este 
compromiso. 
Puntualizó que la importancia de asegurar 
que cualquier decisión sobre la extinción de 
un organismo no deje vacíos en la atención a 
las mujeres, sino que busque enriquecer el flu-
jo de información y mejorar el funcionamien-
to de los recursos destinados a este sector.
Por último, indicó que aún no se han reuni-
do con los comisionados del INMIPE, ya que 
primero se debe realizar un análisis interno 

Empresario de Morelos llegaron divididos a 
la elección del nuevo presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, tras la conclusión 
del periodo de Antonio Sánchez Purón.
Y es que la tarde de este jueves, se llevó a 
cabo la asamblea del organismo empresarial 
para elegir al nuevo presidente, la cual hasta 
la hora de este reporte no se había llevado 
a cabo la elección de las planillas encabeza-
das por Griselda Hurtado y por Armando 
Núñez.
Sin embargo, por la mañana quien toda-
vía encabezaba la presidencia de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, 
Armando Núñez, declaró que varios líderes 
empresariales pertenecientes a la Asociación 
de Hoteleros, a la Cámara Nacional del Co-
mercio, a la Confederación Patronal de la 
República Mexicana y a la Cámara Nacio-
nal de la Industria de la Transformación, no 
acudirían a dicha asamblea ya que no eran 
tomados en cuenta por quien hasta la ma-
ñana de este jueves encabezaba el Consejo 
Coordinador Empresarial, Antonio Sánchez 
Purón.

“Manifestamos públicamente nuestra pos-
tura en relación con el proceso de elección 
que se llevará a cabo esta tarde en el Con-
sejo Coordinador Empresarial, organismo 
al que estamos formalmente adheridos con 
el firme compromiso con el desarrollo eco-
nómico del estado, y esta representación de 
sectores que generan más del 80 por ciento 
del ingreso, expresamos nuestro desacuerdo 
con las formas y procedimientos que han 
caracterizado este proceso electoral, el cual 
consideramos viciado de origen y carente de 
legitimidad”, declaró.
Por su parte, Antonio Sánchez Purón asegu-
ró que se tomó en cuenta a las diferentes or-
ganizaciones empresariales del estado, por lo 
que elección del nuevo presidente se llevaría 
a cabo conforme a los estatutos.
Cabe recordar, que esta elección se debió 
haber llevado a cabo a finales del 2024, sin 
embargo, debido a la falta de acuerdos, se 
aplazó hasta este mes de marzo.
Es importante precisar, que Griselda Hur-
tado, ex presidenta de la Cámara Nacional 
de la Industria Restaurantera y de Alimentos 
Condimentados, cuenta con la mayoría de 
votos para ser designada como nueva presi-
denta del Consejo Coordinador Empresarial.

El Gobierno del estado a través de la Secre-
taría de Desarrollo Económico y del Trabajo 
(SDEyT) pidió a los empresarios aglutinados 
dentro del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) a mantener la unidad del sector.
El titular de la Secretaría,  Víctor Sánchez 
Trujillo pidió a los empresarios mantener la 
unidad,  en medio de la disputa por el control 
de la presidencia del Consejo.
En entrevista, resaltó que ange el escenario 
internacional se requiere la unidad de sector 
empresarial para mantener inversión y creci-
miento económico.

"Deseo que haya madurez, cordura, propues-
ta, haya voluntad y tengamos una Consejo 
Coordinador Empresarial frontal, unificado y 
fortalecido", dijo.
También el funcionario estatal,  invitó a los 
empresarios a continuar en unidad y armonía 
para fortalecer los polos de bienestar y eco-
nomía.
Resaltó el papel que juega el iniciativa privada 
en la economía del estado, por ello, imsitió en 
llamar a la unidad ante los amigos arancelarios 
de Estados Unidos.
También llamó a la calma a los empresarios y 
esperar el 2 de abril ante el amago de apliación 
de aranceles por parte de Estados Unidos.

Ya se cuenta con la Secretaría que las atiende

Por desaparición del Inst. 
de la Mujer va Congreso

GERARDO  SUÁREZ DORANTES dentro del Congreso y con las diferentes frac-
ciones parlamentarias, para luego establecer 

encuentros con los titulares de los institutos 
involucrados en la discusión.

Ejecutivo llama a diálogo
a los miembros del CCE

GUADALUPE FLORES

Pleito por el poder en 
liderazgo empresarial

EDMUNDO SALGADO

PARA EVITAR DUPLICIDAD de funciones el Congreso del estado analiza la po-
sibilidad de desaparecer el Instituto de la Mujer debido a que ya se cuenta con la 
Secretaría de la Mujer en Morelos.
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Luego de que el Ayuntamiento 
de Cuernavaca anunciara que 
realizará operativos para retirar 
a vendedores ambulantes en el 
Centro Histórico, empresarios 
consideraron que las acciones 
son tardías y esperan que sí se 
lleven a cabo y no sean solo de-
claraciones.
Así lo declaró el presidente de la 
Cámara Nacional del Comercio, 
David López Jiménez, quien re-
cordó que el Gobierno munici-
pal se había comprometido en 
retirar al comercio ambulante 
desde enero pasado, por lo que 
estas acciones son tardías ya que 
aumentó en los últimos meses 
el número de ambulantes en el 
primer cuadro.
“Creo que van tarde por así de-
cirlo porque los acuerdos que 
el mismo presidente municipal 
nos había prometido, que nos 
había convocado, estaban desde 
inicios del año con el tema de 
la feria de reyes, entonces otra 
vez no es un asunto de excluir 
sino de regular, creo que había-
mos ya dado testimonio de que 
se había dado orden, que se po-
día organizar de una mejor ma-
nera, dentro del Ayuntamiento 
hay voces que ya sugerían cuáles 
eran las estrategias posibles para 
poner orden pero estas acciones 
son tardías”, explicó.
Sin embargo, el líder empresa-
rial aseguró que es necesario que 

El gobierno de Jojutla que presi-
de Alan Martínez García se suma 
al Código Violeta una acción de 
la Secretaría de las Mujeres del 
Gobierno del estado de Morelos 
a cargo de Clarisa Gómez Manri-
que. 
Además, a través de la Regiduría 
de Equidad de Género y la Instan-
cia de la Mujer, llevó a cabo la ca-
pacitación dirigida a directores del 
Ayuntamiento y ayudantes muni-
cipales, para saber qué hacer cuan-
do una mujer se siente amenazada 
y necesita ayuda.
La capacitación fue impartida por 
Irma Salinas García, de la Secre-
taría de las Mujeres, con el tema 
“Sensibilización de perspectiva de 
Género”, además, de la iniciativa 
de Código Violeta, facilitando in-
formación valiosa para atender a 
quien ingresa en las oficinas por-
que se siente amenazada o en ries-
go en la calle.
Posteriormente, junto con el pre-
sidente municipal Alan Martínez 
García, la secretaria de las Mujeres 

Clarisa Gómez Manrique, Enoe 
Salgado Jaimes de la Instancia de 
la Mujer, los regidores José Daniel 
Coronel Pastrana, Miguel Ángel 
Díaz López, las regidoras Nelly 
Alejandra Figueroa Román y Pa-
mela Heredia Del Orbe, colocaron 
distintivos de "Código Violeta" en 
la Biblioteca Pública Adolfo López 
Mateos, seguido del auditorio mu-
nicipal Juan Antonio Tlaxcoapan. 
Estos puntos funcionarán como 
espacios seguros para mujeres en 
situación de riesgo, para que las 
mujeres acudan con la seguridad 
de que recibirán el apoyo que ne-
cesitan.
El edil mencionó que Jojutla se 
suma al Código Violeta, como un 
trabajo colaborativo con Gobierno 
del Estado para fortalecer la aten-
ción a mujeres en situación de vio-
lencia. Reforzando el compromiso 
de actuar de manera coordinada 
para garantizar espacios seguros 
dentro de Jojutla, implementarlo 
en los negocios y las escuelas, agre-
gando que el ayuntamiento cuenta 
con áreas de acompañamiento 
emocional, psicológico, jurídico, 
para también poder desprenderse 

Comercio formal espera que Urióstegui 
cumpla con orden ante el ambulantaje

EDMUNDO SALGADO

En Jojutla funciona el código violeta por seguridad femenina
DE LA REDACCIÓN 

ahora sí se lleven a cabo estos 
operativos y no solo queden en 
declaraciones, ya que las afecta-
ciones que se generan al comer-
cio establecido son graves.

“Esperemos que ahora sí los 
realicen, se tienen que aplicar 
los operativos, siempre mante-
niendo el orden, lo que nosotros 
buscamos es que se mantenga 

el orden, que se respete lo que 
marca el propio reglamento”, 
concluyó López Jiménez.
Y es que cabe recordar, que en 
días pasados el secretario del 

Ayuntamiento de Cuernava-
ca, Oscar Cano, declaró que se 
llevarán a cabo operativos para 
poner orden en el comercio am-
bulante.

de un violentador, y salir de la si-
tuación que puedan estar viviendo.
Por su parte, Clarisa Gómez Man-
rique, titular de la de la Secretaría 
de las Mujeres del Estado de Mo-
relos, mencionó que el “Código 
Violeta” es una iniciativa que tiene 
por objetivo buscar y contar con 
espacios seguros para mujeres que 
se encuentran en peligro, propor-

cionando un lugar donde pueden 
resguardarse y recibir ayuda in-
mediata. Destacando que hasta 
el momento se cuentan con 350 
códigos violetas en el estado de 
Morelos, contando con los comer-
ciantes y establecimientos públi-
cos que se unen a esta red de so-
roridad, y comprometidos con la  
seguridad.

EL GOBIERNO DE Jojutla que preside Alan Martínez García se 
suma al Código Violeta una acción de la Secretaría de las Muje-
res del Gobierno del estado de Morelos a cargo de Clarisa Gómez 
Manrique. 
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Tras el incendio registrado en 
cuatro viviendas en el poblado de 
Acapantzingo, la Coordinación 
Municipal de Protección Civil 
informó que, atienden hasta 8 
incendios diariamente en Cuerna-
vaca.
En entrevista, la coordinadora 
Nora Isabel González señaló que, 
los incendios se reportan en pasti-
zales y predios abandonados de la 
capital morelense.
Indicó que, el combate de los 
incendios se realizan en coordi-
nación con el Departamento de 
Bomberos, que han sido canaliza-
dos derivado de quemas controla-
das y en algunos casos forestales.
La coordinadora muncipal de PC 
hizo un llamado a la población, 
para evitar provocar incendios 
forestales o quemas agrícolas, ya 
que, afectan directamente al me-
dio ambiente y a la población.
Comentó que, la situación más 
preocupante es que la ciudadanía 

Protección Civil de Jiutepec 
atendió de manera inmediata 
un incendio que se registró 
en los límites con Cuernava-
ca, específicamente en la ca-
lle Hules, Colonia Ejidos de 
Acapatzingo.
Este trabajo se hizo en coor-
dinación con Protección Ci-
vil de Cuernavaca, demos-
trando la importancia de la 
colaboración interinstitucio-

Son hasta 8 incendios
diarios en Cuernavaca

DE LA REDACCIÓN quema los réditos sólidos en pre-
dios particulares, aumentando la 
llamadas de emergencia en la ciu-
dad capitalina.
“Toda emergencia causa una afec-
tación, invitamos a la población a 

que no realice quemas en predios, 
pues últimamente hemos comba-
tido en coordinación con Bombe-
ros alrededor de 5 a 8 situaciones 
diariamente”, expresó.
Destacó uno de los incendios que 

consumió gran parte de hectáreas 
de vegetación sobre la autopista 
México-Acapulco, a la altura de la 
colonia de Chipitlán.
Hizo un llamado a la ciudadanía a 
no tirar colillas de cigarros en zo-

nas forestales, en predios baldíos 
ni realizar fogatas o cualquier acti-
vidad relacionada al fuego, a fin de 
evitar la propagación de fuego du-
rante la temporada de calor donde 
se registran altas temperaturas.

Respuesta inmediata de PC de Jiutepec ante 
incendio en la colonia Ejidos de Acapatzingo

DE LA REDACCIÓN nal en situaciones de emer-
gencia.
Aunque no se reportaron pér-
didas humanas, el incidente 
afectó 4 viviendas y ocasionó 
crisis nerviosa a los vecinos 
de la colonia, los cuales fue-
ron atendidos por paramédi-
cos y personal capacitado.
El municipio de Jiutepec te 
recuerda que puedes reportar 
y solicitar ayuda de Protec-
ción Civil a través del núme-
ro 777-320-75-33

PROTECCIÓN CIVIL DE Jiutepec atendió de manera 
inmediata un incendio que se registró en los límites con 
Cuernavaca, específicamente en la calle Hules, Colo-
nia Ejidos de Acapatzingo.
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La rectora de la Universidad Au-
tónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), Viridiana Aydeé León 
Hernández, asistió este día a la 
primera Sesión Extraordinaria 
1.2025 del Consejo Nacional de 
la Asociación Nacional de Uni-
versidades e Instituciones de 
Educación Superior (Anuies), 
en su calidad de presidenta de la 
Región Centro Sur, realizada en 
la Universidad de Sonora (Uni-
son) en la ciudad de Hermosillo, 
Sonora.
Con motivo de la ceremonia so-
lemne por el 75 aniversario de 
la Anuies, su secretario general 

Presente UAEM en el 75
aniversario de la Anuies

DE LA REDACCIÓN 

ejecutivo, Luis Armando Gonzá-
lez Placencia, destacó la historia 
de esta organización fundada en 
1950, cuando se discutían temas 
como la autonomía, el financia-
miento, que las universidades 
fueran de interés para el país, así 
como la forma para incorporar el 
bachillerato a la educación supe-
rior.
Estos temas, dijo, siguen siendo 
de preocupación en la actualidad, 
aunque los contextos son dife-
rentes y han pasado por periodos 
complejos hasta mantener un vín-
culo de apoyo y trabajo conjunto 
con el gobierno federal, pasando 
por innumerables cambios en las 
políticas educativas y su fortaleci-
miento.
“Cada universidad tiene su pro-

pio contexto e historia, pero ac-
tuar como una sola organización 
permite potenciar lo bueno y 
aquellas llamadas áreas de oportu-
nidad que ahora, a las 244 institu-
ciones de educación superior que 
nos conforma, nos toca impulsar 
y como entonces, resguardar este 
valor de trabajar de manera con-
junta”, expresó González Placen-
cia.
“Las y los rectores de mediados 
del siglo XXI ya nacieron. De lo 
que hagamos con ellas y ellos los 
próximos 25 años, dependerá que 
México se posicione como una de 
las mejores naciones del mundo. 
Esa es nuestra tarea los próximos 
25 años, que comienza mañana”, 

dijo el secretario ejecutivo de la 
Anuies.
Carmen Enedina Rodríguez Ar-
menta, subsecretaria de Educa-
ción Superior, destacó el papel 
fundamental de la Anuies para 
mantener unidas a las institucio-
nes de educación superior con 
el objetivo de enfrentar las difi-
cultades del mundo y el futuro, 
al tiempo de hacer un llamado 
a fortalecer la educación que da 
oportunidad de desarrollo a las 
juventudes que en los próximos 
años van a estar en estos cargos 
de decisión.
“Nuestro reconocimiento a la 
trayectoria de Anuies, en un mo-
mento de reflexión ante los desa-
fíos y retos que enfrentamos para 
fortalecer la educación superior. 

Creada esta asociación por hom-
bres visionarios, valientes, que se 
reunieron para compartir lo que 
sucedía en las universidades, pero 
hablando de equidad de género, 
efectivamente eran hombres y 
hoy el 29 por ciento de las rec-
torías en el país son encabezadas 
por mujeres, muchas de ellas sien-
do las primeras en ocupar estos 
espacios y abriendo camino para 
que otras lleguen a estas posicio-
nes estratégicas”, señaló.
Rodríguez Armenta destacó la 
importancia de fortalecer la for-
mación humanista de las juventu-
des, “necesitamos formarlos para 
ese futuro que todavía no conoce-
mos, pero debe ser un futuro que 

no esté basado en el mercantilis-
mo, ni que la educación sea un 
privilegio”.
En esta ceremonia, el escultor 
mexicano, Sebastian, recibió un 
reconocimiento por la Unison y 
la Anuies a su trayectoria artística, 
presente en numerosas entidades 
del país y del mundo.
María Rita Plantarte Martínez, 
rectora de la Universidad de So-
nora (Unison); Alejandro Javier 
Zermeño Guerra, rector de la 
Universidad Autónoma de San 
Luis Potosí (UASLP); Leonar-
do Lomelí Vanegas, rector de la 
Universidad Nacional Autóno-
ma de México (UNAM); Arturo 
Reyes Sandoval, director general 
del Instituto Politécnico Nacional 
(IPN); Carmen Enedina Rodrí-

guez Armenta, subsecretaria de 
Educación Superior de la Secreta-
ría de Educación Pública (SEP); 
Alfonso Durazo Montaño, go-
bernador de Sonora, así como 
titulares de la Anuies en periodos 
anteriores.
Gracias por señalarlo. Aquí está 
el texto revisado y ampliado para 
garantizar que la idea del último 
párrafo quede completa:  
La Asociación Nacional de Uni-
versidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES) 
desempeña un papel fundamen-
tal en la articulación y mejora del 
sistema de educación superior en 
México. Esta institución, confor-
mada por universidades públicas 
y privadas, actúa como un espacio 
de diálogo y colaboración entre 
las instituciones educativas y el 
Estado, con el objetivo de alinear 
esfuerzos en políticas públicas, in-
novación académica y desarrollo 
científico. Su labor incluye la de-
finición de estándares de calidad, 
la promoción de la investigación 
y la vinculación con sectores pro-
ductivos, lo que contribuye a for-
talecer la pertinencia y el impacto 
social de la educación superior en 
el país.  
Uno de los aportes más relevan-
tes de la ANUIES es su capacidad 
para generar consensos y diseñar 
estrategias que respondan a los re-
tos actuales de las universidades, 
como la inclusión educativa, la in-
ternacionalización y la adaptación 
a las demandas tecnológicas. Me-

diante programas de evaluación y 
mejora continua, impulsa la acre-
ditación de carreras, la formación 
docente y la actualización de pla-
nes de estudio, garantizando que 
la oferta académica mantenga al-
tos niveles de excelencia. Además, 
facilita la movilidad estudiantil y 
la cooperación interinstitucional, 
lo que permite construir redes de 
conocimiento que benefician tan-
to a las instituciones como a los 
estudiantes.  
A pesar de su influencia, la 
ANUIES enfrenta desafíos como 
la diversidad de realidades en-
tre sus miembros, desde gran-
des universidades urbanas hasta 
instituciones en regiones con 
menos recursos. Su capacidad 
para equilibrar estas diferencias y 
promover equidad es clave para 
evitar que las brechas educativas 
se profundicen. Esto implica no 
solo diseñar políticas diferencia-
das, sino también gestionar recur-
sos y apoyo técnico que atiendan 
las necesidades específicas de cada 
contexto. En un escenario glo-
bal marcado por cambios acele-
rados, su rol como mediadora y 
promotora de la transformación 
educativa sigue siendo esencial. 
Su trabajo busca asegurar que las 
universidades mexicanas no solo 
formen profesionales competen-
tes, sino que también contribu-
yan activamente al desarrollo de y 
la justicia social, fortaleciendo así 
su relevancia como actor estraté-
gico en el futuro del país.

LA RECTORA DE la Universidad Autónoma del Estado de Mo-
relos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, asistió este día 
a la primera Sesión Extraordinaria 1.2025 del Consejo Nacional 
de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior.
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Los presidentes municipales tie-
nen la facultad de presentar sus 
propias iniciativas en materia de 
seguridad, sin embargo, el trabajo 
debe ser colaborativo y las mesas 
de trabajo buscan establecer una 
base común para garantizar que 
las propuestas sean coherentes 
y alineadas con las necesidades 
regionales, informó el diputado 
Alfonso de Jesús Sotelo Martínez, 
miembro de la Comisión de Segu-
ridad y Protección Civil.
Subrayó la relevancia de las me-
sas de trabajo que se llevan a cabo 
semanalmente en los diferentes 
municipios del estado, por lo que 
durante este encuentro, destacó 
que, aunque cada municipio tie-
ne particularidades y necesidades 
legislativas específicas, el objetivo 
de la comisión es crear un espacio 

de interacción que permita la pre-
sentación de iniciativas de manera 
uniforme y consensuada.
"Nos encontramos aquí para ge-
nerar un consenso, para presentar 
un paquete de reformas y seguir 
trabajando en conjunto con los 
municipios", comentó Sotelo 
Martínez.
Asimismo, enfatizó que la diná-
mica de estas reuniones es funda-
mental para escuchar las necesida-
des de cada región y fortalecer la 
legislación en materia de seguri-
dad y protección civil.
Recordó que todos los ayunta-
mientos del estado de Morelos 
están invitados a participar en este 
esfuerzo colectivo, el cual tiene 
como objetivo mejorar la seguri-
dad y la protección civil en la en-
tidad.
El legislador subrayó que las me-
sas de trabajo han sido bien reci-

bidas por los presidentes munici-
pales, quienes han expresado su 
disposición para colaborar en la 
construcción de una legislación 
más robusta y alineada con las 
necesidades locales. "Es esencial 
trabajar juntos, sin perder de vista 
la diversidad de necesidades que 
existen en las distintas regiones de 
Morelos", afirmó.
Por último, el diputado Alfon-
so de Jesús Sotelo reiteró que el 
compromiso de la comisión es 
seguir fomentando el diálogo y el 
consenso con los presidentes mu-
nicipales, para que las reformas en 
materia de seguridad y protección 
civil respondan a las realidades y 
necesidades de todos los munici-
pios de la entidad, garantizando 
así una mayor eficacia en la im-
plementación de políticas públicas 
que mejoren la calidad de vida de 
los morelenses.

El Ayuntamiento de Tepoztlán 
iniciarán las denuncias ante la 
Procuraduría Federal de Protec-
ción al Ambiente (Profepa) y la 
Procuraduría de Protección al 
Ambiente del Estado de Morelos 
(PROPAEM) por el incendio en 
el cerro del barrio de Santo Do-
mingo.
El presidente municipal Perseo 
Quiroz Rendón dijo que exis-
ten  indicios de que el siniestro 
fue provocado, por lo que se pre-
sentarán las denuncias  para que 
lleven a cabo las investigaciones.
El edil aseveró que se desconoce 
el motivo por el que provoca-
ron este siniestro, por ello, hizo 
un llamado a la población a no 
prender fogatas en los cerros, no 
tirar colillas de cigarro en las ca-
rreteras y que las quemas agríco-
las sean controladas.
Además, el munícipe aclaró que 
no están pidiendo víveres para 
las brigadas ni tampoco donacio-
nes económicas.
Insitió en el llamado a no dejarse 
engañar con donaciones a briga-
distas que sofocante el incendio.
Alaró que no se están solicitan-
do donaciones en efectivo para la 
compra de turbosina para los he-
licópteros cisterna o víveres para 
los brigadistas que participan en 
el control del fuego.
Pidió a  la población a no dejarse 
engañar y comentó quienes de-
seen  apoyar víveres para briga-
distas pueden hacerlo pero la en-
trega debe hacerse en el  Centro 
de Mando instalado en el campo 
deportivo de Santo Domingo.
"Tenemos la información y algu-
nas denuncias de que el incendio 
pudo haber sido provocado, es-

Ante las denuncias en los últimos 
días a través de las redes sociales 
sobre presuntos intentos de se-
cuestros de mujeres en Cuerna-
vaca, la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana descartó 
que haya alguna banda dedica a 
cometer este delito en contra de 
mujeres.
Así lo dio a conocer el titular de 
la corporación policíaca, Miguel 
Ángel Urrutia Lozano, quien pre-
cisó que luego de que se dieron a 
conocer estos presuntos actos en 
las redes sociales, se procedió a en-
viar a elementos policíacos al bu-
levar Benito Juárez y a la zona de 
Galerías para atender estos repor-
tes, sin embargo, no se encontró 
ninguna situación de emergencia 
además de que nunca se presentó 
ninguna denuncia al respecto.
“Hubo varias contradicciones en-
tre los hechos reportados entre 
un lugar y otro lugar, tenían una 
diferencia de al menos 20 minu-
tos de diferencia, después se llegó, 
se consultó con gente y que al 
momento resultó que eran temas 
que se había manejado en redes 
sociales, nosotros tocamos base 
con diversas organizaciones de de-
fensa de la mujer ya que con ellas 
tenemos mucho contacto y no se 

tuvo la denuncia sobre este tema, 
entonces hay que poner mucho 
énfasis porque en ocasiones hay 
diversas publicaciones en redes 
sociales y no tenemos denuncia”, 
explicó.
Ante tal situación, el jefe policía-
co descartó que haya algún grupo 
delictivo cometiendo el secuestro 
de mujeres, sin embargo, exhortó 
a la población a denunciar cual-
quier comisión de delitos para 
proceder conforme a la ley.
“Entonces hasta el momento no 
tenemos esa denuncia, se le dio 
seguimiento pero no se tiene una 
denuncia, entonces por lo tanto 
para nosotros, sin menospreciar, 
sí buscamos muchas veces que se 
tengan ese acercamiento con las 
víctimas que son las primeras afec-
tadas, pero en esta ocasión solo 
fue un tema que se informó en 
redes sociales pero no hay indicios 
de que haya sucedido, entonces la 
ciudadanía puede estar tranquila 
por ese tema”, concluyó Urrutia 
Lozano.
Y es que cabe recordar, que la se-
mana pasada se difundió en las re-
des sociales que personas a bordo 
de un vehículo intentaron secues-
trar a dos mujeres en casos separa-
dos, uno sobre el bulevar Benito 
Juárez y otro caso en la zona de 
Galerías.

Analizan ediles y diputados las 
estrategias contra la inseguridad 

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Alcalde de Tepoz pide no caer en 
engaño de supuestas donaciones

GUADALUPE FLORES tamos recabando las evidencias 
necesarios y en coordinación 
tanto con la Conam, como con 
la PROPAEM y la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, Conafor 
y, por supuesto, el municipio ha-
remos las denuncias correspon-
dientes. Hay un tema en donde 
este tipo de incendios se han 

presentado recurrentemente en 
muchos años, en varios de ellos 
había habido sospecha de causas 
humanas, sin embargo, no había 
habido acción, el compromiso 
que tenemos los tres niveles de 
gobierno en este incendio es ha-
cer las denuncias correspondien-
tes", dijo.

Descartan que alguna banda esté 
plagiando a mujeres en la capital

EDMUNDO SALGADO

ANTE LAS DENUNCIAS en los últimos días a través de las 
redes sociales sobre presuntos intentos de secuestros de mu-
jeres en Cuernavaca, la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana descartó que haya alguna banda dedica a cometer 
este delito en contra de mujeres.

EL AYUNTAMIENTO DE Tepoztlán iniciarán las denuncias 
ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profe-
pa) y la Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de 
Morelos (PROPAEM) por el incendio en el cerro del barrio de 
Santo Domingo.

LOS PRESIDENTES MUNICIPALES tienen la facultad de pre-
sentar sus propias iniciativas en materia de seguridad, sin em-
bargo, el trabajo debe ser colaborativo y las mesas de trabajo 
buscan establecer una base común para garantizar que las 
propuestas sean coherentes.
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El jurista y catedrático morelense 
Antonio Sorela Castillo impartió 
en la Facultad de Derecho y Cien-
cias Sociales (FDyCS) de la Uni-
versidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) la conferencia 
La impartición de justicia con 
enfoque de Derechos Humanos, 
donde afirmó que la justicia en 
México está limitada para algunos 
grupos sociales vulnerables y que 
no es tan eficaz como debería ser.

Muy conveniente, IA para automatizar 
procesos en impartición de justicia

DE LA REDACCIÓN 

Ante docentes y estudiantes de las 
licenciaturas de Derecho, Seguri-
dad Ciudadana y Ciencias Políti-
cas, el expositor habló de la nece-
sidad de que los jueces en nuestro 
país apliquen la interculturalidad, 
la perspectiva de género y la cos-
movisión de los pueblos indígenas 
en la impartición de justicia, ya 
que no conocen estos protocolos 
internacionales para juzgar.
“Respecto a niñas, niños y adoles-
centes, a veces ni siquiera enten-
demos los derechos que tiene este 
grupo históricamente discrimina-
do. Ni los protocolos para abor-
dar el tema de personas migrantes 
y sujetas a protección internacio-
nal por lo que respecta a mujeres”, 
dijo.
En este sentido, anunció que re-
dacta una propuesta de ley para 
regular la Inteligencia Artificial 

en México y utilizarla para me-
jorar el acceso a la justicia, como 
por ejemplo, a través de asistentes 
virtuales que puedan ayudar a las 
personas a elaborar denuncias o a 
encontrar información sobre sus 
derechos, y vincular los asistentes 
virtuales con las fiscalías para que 
agilicen los procedimientos de in-
vestigación.
Sorela Castillo argumentó que en 
América, vamos muy lentos en la 
aplicación de la Inteligencia Artifi-
cial en juzgados, tribunales y hasta 

en asesorías de los abogados para 
automatizar sus procedimientos y 
revisión de sus trabajos.
Reconoció a la Inteligencia Arti-
ficial como una herramienta útil, 
pero con la supervisión humana 
para evitar que se tomen decisio-
nes que atenten contra los dere-
chos humanos y por los errores 
que podría presentar e insistió en 
la necesidad de darle incluso en las 
sentencias.
Otra necesidad urgente, dijo, es 
la actualización y capacitación en 
materia de IA, como lo recomien-
dan los organismos internaciona-
les, ya que se avecinan cambios 
muy importantes en el mercado 
laboral en todo el mundo, al gra-
do de que desaparecerán algunas 
profesiones, aunque la de aboga-
do no esté frente a ese panorama 
todavía.

Acompañaron esta conferencia 
la directora de la FDyCS, Gloria 
Vergara Salinas y el profesor in-
vestigador Ricardo Tapia Vega, 
así como estudiantes y docentes 
de dicha unidad académica.
La inteligencia artificial (IA) está 
transformando la impartición 
de justicia en múltiples aspec-
tos, ofreciendo herramientas que 
agilizan procesos y mejoran la 
eficiencia en sistemas judiciales 
sobrecargados. Algoritmos de 
aprendizaje automático permiten 
analizar grandes volúmenes de 
datos legales, identificar patrones 
en casos anteriores y predecir po-
sibles resoluciones, lo que facilita 
la toma de decisiones informadas. 
Por ejemplo, en tareas repetitivas 
como la revisión de documentos 
o la clasificación de demandas, la 
automatización reduce tiempos 
y costos. Sin embargo, su imple-
mentación plantea desafíos éticos, 
como la transparencia en la toma 

de decisiones algorítmicas y el 
riesgo de replicar sesgos históricos 
presentes en los datos utilizados 
para entrenar los modelos, lo que 
podría perpetuar desigualdades.
Un área clave de impacto es la lla-
mada "justicia predictiva", donde 
sistemas de IA analizan jurispru-
dencia para sugerir fallos o eva-
luar riesgos, como en procesos de 
libertad condicional o fijación de 
fianzas. Aunque esto promete ma-
yor coherencia en las sentencias, 
también genera debates sobre la 
pérdida de discreción humana y 
la responsabilidad ante errores. 
En algunos países, herramien-
tas como COMPAS en Estados 
Unidos han sido criticadas por 
mostrar sesgos raciales al calcular 
la probabilidad de reincidencia, 
evidenciando la necesidad de re-
gulaciones que aseguren equidad 
y auditorías externas. La justicia 
requiere no solo eficiencia, sino 
también sensibilidad a contextos 

sociales y culturales que los algo-
ritmos, por sí solos, no pueden 
capturar plenamente.
Por último, la IA está democra-
tizando el acceso a la justicia me-
diante plataformas que ofrecen 
asesoría legal básica o ayudan a 
redactar documentos sin costo, 
beneficiando a poblaciones con 
recursos limitados. No obstante, 
persisten brechas tecnológicas y 
educativas que limitan su alcance, 
especialmente en comunidades 
marginadas. El equilibrio entre 
innovación y derechos fundamen-
tales exige marcos normativos cla-
ros, formación especializada para 
operadores judiciales y mecanis-
mos de supervisión que garanti-
cen que la tecnología sirva como 
complemento, no como sustituto, 
del juicio humano. La justicia del 
futuro dependerá de cómo inte-
gremos estas herramientas sin sa-
crificar los principios de imparcia-
lidad y dignidad que la sustentan.

EL JURISTA Y catedrático morelense Antonio Sorela Castillo impartió en la Facultad de Dere-
cho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
la conferencia La impartición de justicia con enfoque de Derechos Humanos.
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Tras reconocer que aumentaron 
los esfuerzos para la búsqueda de 
personas desaparecidas en la enti-
dad, la Comisión Independiente 
de Derechos Humanos solicitó a 
la Fiscalía General de Morelos una 
reunión con los colectivos de bús-
queda de personas.
Así lo dio a conocer el vocero de 
dicha organización, José Martí-
nez Cruz, quien reconoció que 
en las últimas semanas la Fiscalía 
ha logrado la localización de más 
de 50 personas reportadas como 
desaparecidas, lo que es un avance 
importante ya que aún hay alre-
dedor de 500 más de las cuales se 
desconoce su paradero.
“Hemos visto que recientemente 
la Fiscalía da a conocer periódica-
mente la localización de personas, 
digamos el último comunicado 
fue de que dio a conocer que 50 
personas las localizó, sin embargo, 

el número de personas desapare-
cidas sigue siendo alto, el último 
dato que yo pude constatar en las 
bases de datos es que había más 
de 500 personas desaparecidas”, 
explicó.
Ante tal situación, dijo que es im-
portante que el titular de la Fis-
calía General de Morelos, Edgar 
Maldonado Ceballos, se reúna con 
los colectivos de búsqueda con el 
fin de intercambiar información 
que permita la localización de más 
personas desaparecidas.
“A lo largo de los años los colec-
tivos de búsqueda de personas 
desaparecidas han demandado re-
uniones con el fiscal y nunca se les 
escuchó ni se les tomó en cuenta, 
confiamos que con la llegada del 
nuevo fiscal pueda haber una re-
unión pronto para el intercambio 
de información y que siga avan-
zando el hallazgo de personas des-
aparecidas”, concluyó Martínez 
Cruz.

La Coordinación Estatal del Sub-
sistema de Preparatoria Abierta 
(CESPA), demanda mayor se-
guridad y cobertura educativa 
en Morelos, así lo dio a conocer 
el director general Javier Bahena 
Cardenas.
En los municipios como Xoxocot-
la, Zacatepec, Jojutla, y Tepoztlán, 
dijo en entrevista el director gene-
ral, se requiere de más presencia 
policiaca y rondines de patrulla 
como medidas de prevención del 
delito.
Indicó que, ha solicitado a los 
municipios garantizar la vigilancia 
policiaca para otorgar seguridad a 
los estudiantes, y la apertura de es-
tos centros educativos en todo el 
estado de Morelos.
Señaló que, sólo 10 municipios 
del estado cuentan con estos cen-
tros educativos, por lo que, se han 
acercado con los demás presiden-
tes municipales para la apertura de 
preparatorias abiertas a través del 
CESPA.
Dijo que, de 100 personas del 
estado, solamente 15 logran ob-
tener sus estudios de nivel medio 
superior, a causa de problemas 
económicos.
En ese sentido, reveló la crítica 

Ambientalistas de Morelos, alza-
ron la voz para acusar las acciones 
de la Secretaría de Desarrollo Sus-
tentable (SDS), tras detectar gra-
ves problemas de contaminación 
en la Zona Sujeta a Conservación 
Ecológica Río Cuautla, derivados 
del senderismo recreativo masivo 
de manera irresponsable.
En entrevista, la ambientalista de 
Tlaltizapan, Alejandra Delgado, 
señaló negligencia administrati-
va por parte de las autoridades 
responsables, tras el impacto am-
biental que ha generado estas acti-
vidades realizadas por la SDS.
Señaló que, no hubo capacitación 
previa, y los participantes sólo 
asisten para tomar fotografías, lo 
que ha provocado gran acumula-

ción de basura y residuos sólidos 
en la Conservación Ecológica Rio 
Cuautla.
“Antes de hacer el senderisno re-
creativo masivo, que primero ca-
pacite y realice conferencias para 
dar a conocer lo que es el senderis-
mo, la educación ambiental 
Por lo que, de manera respetuosa, 
la activista mandó un mensaje al 
titular de la Secretaría de Desa-
rrollo Sustentable del gobierno 
de Morelos, Alan Dupré Ramírez,  
exhortándolo a llevar acabo un 
senderismo responsable.
Ante la falta de planificación y 
educación ambiental en las activi-
dades desarrolladas por la Secre-
taría de Desarrollo Sustentable, 
señaló que el senderismo masivo 
amenaza la Conservación Ecoló-
gica.

CIDH quiere coordinar esfuerzo 
con la Comisión de Búsqueda

EDMUNDO SALGADO

Denuncian contaminación en zona 
de conservación del Río Cuautla

DE LA REDACCIÓN 

Piden seguridad en planteles 
en el sistema de Prepa Abierta

DE LA REDACCIÓN situación educativa y los desafíos 
que enfrentan los jóvenes more-
lenses para concluir sus estudios 
de nivel medio superior.
A través de las caravanas en los 
municipios de la entidad, el CES-
PA ha iniciado una crucial campa-
ña para ampliar la cobertura edu-
cativa y garantizar la seguridad 
de los estudiantes en el estado de 

Morelos.
Dijo que, los problemas económi-
cos se configuran como el prin-
cipal impedimento para que los 
jóvenes morelenses continúen su 
formación académica y la Prepa-
ratoria Abierta surge como una 
alternativa viable para quienes no 
pueden acceder a la educación tra-
dicional.

LA COORDINACIÓN ESTATAL del Subsistema de Prepara-
toria Abierta (CESPA), demanda mayor seguridad y cobertura 
educativa en Morelos, así lo dio a conocer el director general 
Javier Bahena Cardenas.

AMBIENTALISTAS DE MORELOS, alzaron la voz para acu-
sar las acciones de la Secretaría de Desarrollo Sustentable 
(SDS), tras detectar graves problemas de contaminación en la 
Zona Sujeta a Conservación Ecológica Río Cuautla.

TRAS RECONOCER QUE aumentaron los esfuerzos para la búsqueda de personas desapa-
recidas en la entidad, la Comisión Independiente de Derechos Humanos solicitó a la Fiscalía 
General de Morelos una reunión con los colectivos de búsqueda de personas.
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Armando Burgos Solorio, respon-
sable del Laboratorio de Parasito-
logía Vegetal del Centro de Inves-
tigaciones Biológicas (CIB) de la 
Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM), recibió del 
Congreso del estado de Morelos el 
Premio al Mérito Forestal por sus 
aportaciones en materia de protec-
ción y restauración de los bosques 
en Morelos.

Recibe investigador de CIB 
premio al Mérito Forestal

DE LA REDACCIÓN 

El pasado 21, el pleno del Con-
greso Local sesionó para entregar 
los premios al Mérito Forestal en 
sus diferentes categorías. Arman-
do Burgos Solorio, investigador 
del CIB, fue premiado por la Co-
misión de Desarrollo Agropecua-
rio en la categoría de Protección 
y Restauración, por sus aportes y 
acciones en la prevención de incen-
dios, obras de retención de suelos 
y control de plagas para recuperar 
zonas afectadas en los bosques de 
la entidad.
Dijo que sus 44 años de experien-
cia en el ámbito forestal, le han 
permitido observar el continuo y 
paulatino deterioro ambiental en el 
que vivimos y envió un mensaje de 
auxilio sobre la supervivencia, para 

atender el estatus fitosanitario que 
impera en los bosques de Morelos, 
virtud a que esos ecosistemas están 
en crisis y urge atender esos recur-
sos de los cuales dependemos, en 
particular el agua, ya que el bosque 
es sinónimo de agua.
Sus estimaciones indican que del 
total de las 33,901 hectáreas de 
bosque y selvas, solo 19,901.1 hec-
táreas, que representan el 58.7 por 
ciento del total de la superficie de la 
entidad, están en riesgo, ya que la 

tasa de deforestación en la entidad, 
provocada por factores naturales y 
humanos, es preocupante, ya que 
este fenómeno alcanzó las 167,811 
hectáreas en 2021, lo que equivale 
a una tasa anual de deforestación 
del 25.9 por ciento, y las cifras si-
guen aumentando.
Para ilustrar el territorio que se 
pierde, dijo que esta superficie co-
rrespondería al municipio de Tla-
yacapan, cuya superficie quedaría 
totalmente deforestada y sin cu-
bierta vegetal alguna, lo que reper-
cute directamente en los recursos 
hídricos para el estado.
Desde su laboratorio, Burgos So-
lorio propone proporcionar más 
recursos económicos dirigidos al 
mantenimiento y a la educación 

sobre el cuidado del bosque y del 
agua, así como incidir en el com-
promiso social en la conservación 
de este recurso, establecer un Cen-
tro de Comando y Control gu-
bernamental en materia forestal y 
de recursos hídricos para la aten-
ción pronta y expedita en caso de 
emergencia ambiental, y tipificar la 
parte norte del estado de Morelos 
como una zona de contingencia 
ambiental, donde todo recurso o 
acción, llámese administrativa, so-

cial o natural, sea atendido de ma-
nera inmediata.
En su opinión, la problemática de 
la salud forestal en Morelos, espe-
cialmente en la parte norte del esta-
do, donde hay una grave situación 
con insectos que están dañando los 
bosques, es importante atenderla 
y buscar soluciones, ya que se tra-
ta del bosque de agua que provee 
agua a la capital del estado.
México ha implementado diversas 
estrategias para proteger y restaurar 
sus bosques, fundamentales para la 
biodiversidad y la mitigación del 
cambio climático. Programas gu-
bernamentales, como la Comisión 
Nacional Forestal (CONAFOR), 
promueven prácticas sustentables, 
como la reforestación y el manejo 

forestal comunitario, que invo-
lucran a poblaciones locales en la 
conservación. Además, se han esta-
blecido áreas naturales protegidas, 
como la Reserva de la Biosfera Ma-
riposa Monarca, para salvaguardar 
ecosistemas críticos. Sin embargo, 
la deforestación persiste debido a 
la expansión agrícola, la tala ilegal 
y el desarrollo urbano, lo que exige 
reforzar mecanismos de vigilancia 
y alternativas económicas para co-
munidades dependientes de estos 
recursos.
La restauración de bosques en Mé-
xico enfrenta desafíos como la de-
gradación del suelo y la escasez de 
financiamiento. Iniciativas como 
el Proyecto Bosques Sustentables 
integran técnicas de restauración 
ecológica, incluyendo la regenera-
ción natural asistida y la siembra de 
especies nativas. Al mismo tiempo, 
proyectos internacionales, como 
REDD+ (Reducción de Emisio-
nes por Deforestación y Degrada-
ción Forestal), buscan compensar 
económicamente a comunidades 
que preservan sus bosques. A pesar 

de estos avances, la falta de coordi-
nación entre sectores y la presión 
por tierras cultivables limitan el 
impacto de estas acciones, especial-
mente en regiones con alta margi-
nación social.
Un enfoque prometedor es el for-
talecimiento de la gobernanza lo-
cal mediante ejidos y cooperativas 
forestales, que han demostrado ser 
modelos exitosos en estados como 
Oaxaca y Chihuahua. Estas orga-
nizaciones combinan conocimien-
tos tradicionales con herramientas 
técnicas para gestionar bosques de 
manera sostenible, generando em-
pleo y reduciendo la pobreza. Para-
lelamente, la educación ambiental 
y la participación ciudadana son 
clave para fomentar una cultura de 
conservación. Aunque el camino 
es complejo, la protección y restau-
ración de los bosques en México 
dependen de un equilibrio entre 
políticas públicas robustas, inver-
sión privada responsable y el reco-
nocimiento del papel central de las 
comunidades en la custodia de sus 
territorios.

ARMANDO BURGOS SOLORIO, responsable del Laboratorio 
de Parasitología Vegetal del Centro de Investigaciones Bio-
lógicas  de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos , 
recibió del Congreso del estado de Morelos el Premio al Mérito 
Forestal.
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El Instituto del Deporte y Cul-
tura Física del Estado de More-
los (Indem), dirigido por Juan 
Felipe Domínguez Robles, dio 
a conocer que Leonardo Mon-
tellano Magaña y Ander Gómez 
Salas Villegas, de la categoría 
14-15 años, son los tenistas que 
clasificaron a los Nacionales 
Conade 2025, donde buscarán 
obtener una medalla frente a 
los mejores atletas juveniles del 

Participan Leonardo Montellano y Ander 
Gómez por Morelos en nacional de tenis 

DE LA REDACCIÓN 

país.
Domínguez Robles mencionó 
que, previo a esta etapa ma-
croregional llevada a cabo en el 
complejo panamericano de tenis 
en Guadalajara, Jalisco, la selec-
ción de tenistas morelenses tuvo 
una serie de entrenamientos y 
encuentros de fogueo, como 
parte de su preparación para en-
carar la antesala nacional.
Asimismo, detalló que la dupla 
de Leonardo Montellano y An-
der Gómez obtuvo su pase a la 
justa nacional en la modalidad 
de singles y en dobles, tras salir 
victoriosos ante sus similares de 
Colima, Guanajuato y Aguasca-
lientes.
De igual manera, reconoció a 
Camila Valero Zepeda y Ada-
mari Alvarado Lara, de la mis-
ma categoría, y a Ana Karen 
García Ortega, Gretel Aguirre 

Peña, Pedro Zepeda Cáliz y Pa-
blo López Vázquez Reyes, de la 
categoría 13-14 años, por sus 
destacadas actuaciones en sus 
competencias, mismas que les 
hicieron obtener el tercer lugar 
en sus respectivas categorías, 
quedándose cerca de clasificar a 
la justa nacional.
Finalmente, el titular del Indem 
reiteró el respaldo del Ejecutivo 
estatal, encabezado por Marga-
rita González Saravia, hacia los 
practicantes del deporte blanco, 

quienes seguirán en prepara-
ción tanto para los Nacionales 
Conade 2025 como para sus de-
más competencias.
El tenis juvenil en México ha 
cobrado relevancia como un 
espacio clave para el desarrollo 
deportivo y personal de las nue-
vas generaciones. En los últimos 
años, se han fortalecido progra-
mas de formación en clubes, 
academias y escuelas públicas, 
lo que ha permitido identificar 
y potenciar talentos desde eda-
des tempranas. Torneos locales 
y nacionales, como los organi-
zados por la Federación Mexica-
na de Tenis, ofrecen plataformas 
para que jóvenes demuestren 
sus habilidades y compitan en 
un entorno estructurado. Este 
impulso no solo fomenta la dis-
ciplina y la salud física, sino que 
también contribuye a reducir 

problemáticas sociales al ofrecer 
alternativas de ocupación positi-
va para niños y adolescentes.  
La práctica del tenis juvenil 
promueve valores como la resi-
liencia, el trabajo en equipo y la 
gestión de la presión, habilida-
des transferibles a otros ámbitos 
de la vida. Además, el éxito de 
tenistas mexicanos en el circui-
to internacional, como Santia-
go González en dobles, sirve de 
inspiración y muestra las posi-
bilidades de crecimiento en este 
deporte. Sin embargo, persisten 
desafíos como el acceso desigual 
a instalaciones de calidad, es-
pecialmente en regiones margi-
nadas, y los costos asociados a 
equipos y entrenamientos, que 
limitan la participación de jóve-
nes de escasos recursos. Inicia-
tivas públicas y privadas buscan 
mitigar estas barreras mediante 

becas y alianzas para democrati-
zar el acceso.  
En el ámbito competitivo, Mé-
xico ha logrado posicionar a 
jóvenes promesas en torneos 
continentales y mundiales, 
como la Copa Davis Junior o 
los ITF World Tennis Tour, lo 
que refleja un avance en la pre-
paración técnica y táctica. La 
inversión en entrenadores certi-
ficados y metodologías moder-
nas, basadas en análisis de da-
tos y seguimiento biomecánico, 
está elevando el nivel del tenis 
juvenil. Aun así, se requiere 
mayor articulación entre insti-
tuciones educativas y deporti-
vas para integrar el tenis como 
parte de programas escolares, 
ampliando su alcance y detec-
tando talentos que, de otro 
modo, pasarían desapercibidos.  
Las perspectivas del tenis juve-

nil en México son alentadoras, 
con un creciente interés por 
profesionalizar la base y ex-
pandir su influencia. Proyectos 
como la construcción de cen-
tros de alto rendimiento y la 
vinculación con universidades 
para ofrecer becas deportivas 
apuntan a retener talentos y evi-
tar la deserción. Además, el uso 
de redes sociales y plataformas 
digitales para difundir logros y 
entrenamientos está atrayendo 
a más jóvenes hacia el deporte. 
Si se mantiene el apoyo insti-
tucional y se prioriza la inclu-
sión, el tenis mexicano podría 
consolidar una generación ca-
paz de competir en escenarios 
globales, al tiempo que forta-
lece su papel como herramien-
ta de transformación social y  
desarrollo integral de la  
juventud.

El Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos (Indem), dirigido por Juan 
Felipe Domínguez Robles, dio a conocer que Leonardo Montellano Magaña y Ander Gómez 
Salas Villegas, de la categoría 14-15 años, son los tenistas que clasificaron a los Nacionales 
Conade 2025.
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EDICTO

En el índice del Juzgado Segundo Familiar de Prime-
ra Instancia del Sexto Distrito Judicial en el Estado 
de Morelos, se i encuentra radicado el, juicio SUCE-
SORIO INTESTAMENTARIO a bienes de CARITINA 
GARCÍA CAMPOS también conocida con el nombre 
de CARITINA GARCÍA, quien falleció el día doce de 
abril del año dos mil nueve, teniendo como su ultimo 
domicilio el ubicado en CALLE GALEANA NÚMERO 
4, BARRIO TEPEXI, EN EL MUNICIPIO DE OCUITU-
CO, ESTADO DE MORELOS, denunciado por RAÚL, 
SIRENIA, BERNARDO, ARMANDO, Y MIGUEL ÁN-
GEL todos de apellidos YÁÑEZ GARCÍA, en su carác-
ter de descendientes directos del de cujus, radicado 
en la Tercera Secretaría con el número de expediente 
116/2025-3, señalándose la Junta de Herederos para 
las ONCE HORAS (11:00) DEL DÍA VEINTIOCHO DE 
ABRIL DEL AÑO DOS MIL VEINTICINCO (2025).

 Convóquese a aquellas personas que se cre-
yeren con derechos a la Herencia para que se pre-
senten a deducirlos dentro del término de Ley.

 NOTA: Para su publicación por dos veces con-
secutivas de diez en diez días en el periódico de ma-
yor circulación.

H. H. Cuautla, Morelos, 07 de Marzo de 2025.

LIC. ROSA MARÍA NÁJERA ABUNDEZ.
TERCER SECRETARIA DE ACUERDOS.

Vo. Bo.
LIC. NORMA DELIA ROMÁN SOLÍS.
JUEZ SEGUNDO FAMILIAR DE PRIMERA INSTAN-
CIA
DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

AVISO   NOTARIAL

Lic.  Patricia Mariscal Vega, Notario Público Número 
Cinco, de la Primera Demarcación Notarial del Estado  
y del Patrimonio Inmobiliario  Federal.

                               Mediante escritura  Pública Número 
95,065 de fecha 25 de marzo del año dos mil veinti-
cinco, otorgada ante mi fe, queda INICIADO el trámi-
te de la Sucesión Testamentaria a Bienes del señor 
ARMANDO ROBERTO DANIEL VARGAS Y CASTA-
ÑO, a solicitud del señor ROBERTO FAVIO VARGAS 
MATA, quien acepta LA HERENCIA  Instituida en su 
favor, y en consecuencia se constituye formalmente 
como el UNICO y UNIVERSAL  HEREDERO. 

                             En el mismo instrumento, la señora 
MARGARITA MATA VERA, se constituye formalmente 
como ALBACEA de dicha Sucesión, protesta su cargo 
y manifiesta que procederá a formar el INVENTARIO 
de los bienes que constituye el haber hereditario.  

                              Lo que mando a publicar de confor-
midad con lo establecido en el Artículo 758 del Código 
Procesal Familiar vigente para el Estado Libre y So-
berano de Morelos

Cuernavaca, Mor., a 26 de marzo del 2025.

LIC. PATRICIA MARISCAL VEGA
MAVP – 470830 – 7V7

Para su publicación, 2 veces  de 10 en 10 días en el 
Periódico  Oficial del Estado Tierra y Libertad y en el 
Regional del Sur editado en esta capital.

EDICTO

EXP. NÚM.: 59/2025-1.
Ante éste Juzgado Civil de Primera Instancia del 
Tercer Distrito Judicial del Estado, con residencia en 
Puente de Ixtla, Morelos; se encuentra radicado el ex-
pediente civil número
59/2025-1, relativo a la SUCESIÓN INTESTAMENTA-
RIA a bienes del de cujus AARON LUGO ALONSO, 
quienes falleció el día seis de junio del año dos mil 
veinticuatro a las ocho horas con diecinueve minutos; 
en Jojutla, Morelos, quien tuvo su último domicilio en 
Calle Constituyentes número 52, Colonia Centro de 
Xoxocotla, Morelos; denunciado por LEONEL AVIB 
LUGO SORELA; al respecto, se convoca a todas 
aquellas personas que se crean con derecho a la he-
rencia, para que se presenten a deducirlos dentro del 
término legal concedido para ello, en el expediente 
59/2025-1. Y para que tenga verificativo el desahogo 
de la Junta de Herederos se encuentran señaladas 
las NUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL 
DÍA TREINTA DE ABRIL DE DOS MIL VEINTICINCO.

Para su publicación por dos veces consecutivas de 
diez en diez días en el Boletín Judicial y el Periódico 
“El Regional del Sur” que se edita en la Ciudad de 
Cuernavaca, Morelos.

Puente de Ixtla, Mor; 21 de Marzo de 2024.
LA PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS.
LIC. CLAUDIA MENDOZA SALGADO.

Vo.Bo.
EL JUEZ CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL TER-
CER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

M. EN D. JUAN MANUEL JIMÉNEZ AQUINO

EDICTO

SE CONVOCA A QUIENES SE CREAN CON DERECHOS

 Ante éste Juzgado Primero Civil de Primera Instancia del Octavo Distrito 
Judicial del Estado, compareció C. JOSÉ ARTURO CALVILLO ORTEGA tam-
bién conocido como ARTURO CALVILLO ORTEGA denunciando la Sucesión 
Intestamentaria a bienes de MERCEDES CRUZ ORDOÑEZ también conocida 
como MERCEDES SABINA CRUZ ORDOÑEZ quien falleció el día veinte de 
marzo de dos mil diecinueve, habiendo sido su último domicilio el ubicado en 
CALLE LÁZARO CÁRDENAS NUMERO 71, COLONIA AZTECA DE TEMIXCO 
MORELOS bajo el expediente número 751/2024-2.

 Se convoca a quienes se crean con derechos a la herencia y acreedores 
para que se presenten a deducirlos conforme a la Ley. Asimismo, se les hace 
saber que se señalaron las ONCE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DIA 
OCHO DE MAYO DE DOS MIL VEINTICINCO, para que tenga verificativo el 
desahogo de la JUNTA DE HEREDEROS.

PARA SU PUBLICACIÓN POR DOS VECES DE DIEZ EN DIEZ DÍAS, EN EL 
PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN Y EN EL BOLETÍN JUDICIAL QUE 
SE EDITA EN ESTE TRIBUNAL

Xochitepec, Morelos, a 06 de marzo de dos mil veinticinco.

SEGUNDA SECRETARIA DE ACUERDOS

M. EN D. YOVIZNAH AQUINO DÍAZ

JUEZ PRIMERO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA DEL OCTAVO
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

LICENCIADO JUAN DIRZO ACEVES.

37
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La Fiscalía General de la Repúbli-
ca (FGR) a través de su Fiscalía 
Especializada de Control Regio-
nal (FECOR) en el estado de 
Morelos, solicitó una orden de 
cateo, la cual fue otorgada por el 

juez de Distrito adscrito al Cen-
tro de Justicia Penal Acusatorio, 
por el delito de venta de obje-
tos que ostentan falsificación de 
marcas protegidas por la Ley de 
la Propiedad Industrial, en forma 
dolosa, con el fin de especulación 
comercial, derivado de una de-

El MP federal logró un 
golpe contra la fayuca  

DE LA REDACCIÓN nuncia anónima.
El Ministerio Público Federal, 
con apoyo de personal de la Po-
licía Federal Ministerial (PFM) 
y Servicios Periciales de esta ins-
titución, en coordinación con 
elementos de la  Secretaría de 

Protección y Auxilio Ciudadano 
(SEPRAC), quienes brindaron 
seguridad perimetral, realizó la 
diligencia en un domicilio ubica-
do en la colonia Centro, munici-
pio de Cuernavaca, Morelos.
En el lugar se aseguraron 51 bol-

sos y cinco carteras que ostentan 
el signo distintivo de marcas co-
merciales registradas, lo cual que-
dó a disposición del Ministerio 
Público de la Federación, quien 
integra la carpeta de investiga-
ción correspondiente.
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Como parte de los avances en la 
Estrategia Estatal de Seguridad 
Pública, esta mañana, en con-
ferencia de prensa, los titulares 
de las secretarías de Gobierno y 
Seguridad y Protección Ciudada-
na, Juan Salgado Brito y Miguel 
Ángel Urrutia Lozano, acompa-
ñados por integrantes de la Mesa 
de Coordinación Estatal para la 
Construcción de Paz y Seguridad, 
informaron sobre detenciones 
relevantes en torno al homicidio 
doloso de un policía municipal 
de Yautepec ocurrido en enero 
de este año; el aseguramiento de 
cinco kilogramos de sustancias 
con características del “cristal”; 
así como el aseguramiento de 
13 chips de telefonía celular en 
el Centro de Reinserción Social 
(Cereso) Varonil de Atlacholoa-

Peligrosos generadores de violencia  
han sido capturados recientemente 

DE LA REDACCIÓN 

ya, los cuales podrían estar des-
tinados para actos de extorsión. 
Urrutia Lozano, titular de la Se-
cretaría de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana (SSPC) More-
los, mencionó que, derivado de 
actos de investigación realizados 
por casi dos meses, en diferentes 
operativos interinstitucionales 
y órdenes de cateo encabezados 
por la Fiscalía de Investigación 
de Delitos de Alto Impacto (FI-
DAI), con el apoyo de la SSPC, 
Ejército Mexicano y Guardia 
Nacional (GN), en Yautepec y 
Jiutepec, fue detenido en este úl-
timo municipio José Luis “N”, 
en posesión de una camioneta 
Nissan Xtrail roja, la cual podría 
estar implicada en el homicidio 

doloso de un policía de Yautepec 
ocurrido el 24 de enero. Estos 
hechos también están relaciona-
dos con el aseguramiento de un 
narcolaboratorio el pasado 16 de 
febrero en la misma demarcación. 
Al hacer uso de la palabra, el se-
cretario de Gobierno, Juan Sal-
gado Brito, destacó que los es-
fuerzos y avances logrados son 
reflejo del trabajo coordinado 
de las fuerzas de seguridad en el 
estado y de la permanente pre-
sencia de la gobernadora Mar-
garita González Saravia en las 
Mesas de Coordinación Estatal 
para la Construcción de la Paz. 
“Es una coordinación que no se 
daba antes”, expresó el encargado 
de la política interna, al tiempo de 
reconocer la labor articulada que 
las secretarías de Gobierno, Seguri-
dad y Protección Ciudadana man-
tienen con la 24/a Zona Militar, 

Guardia Nacional, Fiscalía General 
del Estado (FGE) y municipios. 
El titular de la SSPC señaló que, 
en Jojutla, fueron detenidos un ta-
xista y un pasajero en posesión de 
cinco kilogramos de una sustancia 
similar al “cristal” en piedra. Se 
trata del taxista Isaías “N”, de 39 
años, alias “El Chaparro”, y del 
pasajero Eduardo Alexis “N”, de 
25 años, alias “Miyagui”. Este ase-
guramiento evitó la elaboración 
de al menos cinco mil dosis, cuyos 
ingresos por ventas ascenderían 
al menos a 1.5 millones de pesos. 
En cuanto a la detención en Atlat-
lahucan de Rafael “N”, alias “El 
Niño de Oro”, se le cumplimen-
tó una orden de aprehensión por 
el delito de homicidio calificado, 

formulándose imputación y se fi-
jaron 72 horas para la audiencia 
de vinculación y se mantiene en 
prisión preventiva. Urrutia Loza-
no comentó que, este día, se lleva 
a cabo la audiencia de control de 
detención de Rafael “N” y Mario 
Alberto “N” por delitos contra la 
salud. También se determinó que 
las diez pastillas azules que traía 
consigo durante su aseguramien-
to dieron positivo a fentanilo. 
Finalmente, el funcionario indicó 
que, derivado de diversas accio-
nes de inteligencia penitenciaria, 
en coordinación con el titular de 
la FIDAI y custodios acreditables, 
se ejecutó una revisión al interior 
del Cereso Varonil de Atlacho-

loaya, donde fueron asegurados 
13 chips de telefonía, los cuales 
podrían ser utilizados en actos 
de extorsión. Estos chips podrían 
pertenecer a una persona privada 
de la libertad de nombre David 
“N”, de 54 años, quien purga una 
sentencia de 40 años de prisión. 
Con estos operativos interinstitu-
cionales, los integrantes de la Mesa 
de Coordinación Estatal para la 
Construcción de Paz y Seguridad 
de Morelos reafirman su compro-
miso de ejecutar acciones contun-
dentes contra los generadores de 
violencia en la entidad. Estos tra-
bajos contribuyen a los acuerdos 
del Gabinete Nacional de Seguri-
dad, fortalecen la prevención de 

delitos de alto impacto y garanti-
zan la seguridad y paz social de las 
familias morelenses. En resumen:  
- Informan integrantes de la Mesa 
de Paz y Seguridad sobre deten-
ciones relevantes de generado-
res de violencia en MORELOS 
-Se detuvo a José Luis “N” en 
posesión de una camioneta Nis-
san Xtrail roja, la cual podría 
estar implicada en el homicidio 
doloso de un policía de Yaute-
pec, ocurrido en el mes de enero 
- Aseguran en Jojutla cinco kilos 
de una sustancia similar al “cris-
tal”, lo cual evitará la comerciali-
zación de cinco mil dosis, cuyos 
ingresos ascenderían a 1.5 millo-
nes de pesos
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La Agencia de Investigación Cri-
minal (AIC) de la Fiscalía Región 
Oriente, con apoyo de elementos 
de la Guardia Nacional, Ejército 
Mexicano y Secretaría de Segu-
ridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), cumplimentaron una or-
den de cateo en un inmueble ubi-
cado en el municipio de Cuautla 
por el delito contra la salud, en 
donde se realizó la detención de 
un masculino identificado como 
Leonel  “N” de 41 años de edad. 

Una denuncia anónima captada en 
la Fiscalía Región Oriente alertó 
sobre probables delitos como ven-
ta de sustancias ilegales en la calle 
Bosque Viejo de la colonia Cuaut-
lixco del municipio de Cuautla.  
El Ministerio Público solicitó ante 
una autoridad judicial una orden 
de cateo la cual fue ejecutada por 
personal de la AIC la noche del 
26 de marzo, lográndose asegurar 
cinco armas de fuego, entre ellas, 
un rifle con cuerpo de madera y 
tubo cañón; más de 70 cartu-
chos de diferente calibre; cuatro 

Gran golpe al crimen en cateo; aseguran  
armas cartuchos droga y a un individuo  

DE LA REDACCIÓN 

cargadores metálicos; camisa, 
pantalón y chaleco tipo táctico. 
También fueron asegurados diver-
sos aparatos de telefonía celular, 
bolsitas con polvo cristalino simi-
lar a sustancia ilegal y un objeto 
de metal color negro tipo lapicero 
con un mecanismo de cerrojo en 
su estructura, entre otros indicios. 

De la misma manera se tuvo con-
tacto con un masculino identifica-
do como Leonel “N” de 41 años 
de edad, quien fue puesto a dispo-
sición del Ministerio Público para 
continuar con las indagatorias co-
rrespondientes. Su situación jurí-
dica será resuelta en las próximas 
horas.


